

## HISTORIA

### Carta abierta del Dr. Héctor Terry Molinert al Sr. Jair Bolsonaro Open letter from Dr. Héctor Terry Molinert to Mr. Jair Bolsonaro

Héctor Terry Molinert. Especialista de II Grado en Higiene y Epidemiología. ORCID: <https://orcid.org/0000-0003-0943-4457> Correo electrónico: [moliner@infomed.sld.cu](mailto:moliner@infomed.sld.cu)



#### RESUMEN:

Carta abierta al Sr. Jair Bolsonaro, Presidente de Brasil.

**Palabras clave:** Historia de la Salud Pública cubana, Brasil, Carta abierta

#### ABSTRACT:

Open letter to Mr. Jair Bolsonaro, President of Brazil.

**Key words:** History of Cuban Public Health, Brazil, Open Letter

#### Carta Abierta:

Gracias, Sr. Bolsonaro  
Dr. Héctor Terry Molinert

Muchas gracias por su enfermiza y fascista maldad, Sr Jair Bolsonaro.

Hace unos 40 años leí el aterrador libro "Brasil, nunca más" cuya autoría no recuerdo.

Pienso, pienso y repienso, cómo ha sido posible que un personaje de su catadura moral, haya podido ascender a la más alta magistratura de la nación carioca, luego de las narraciones contadas por protagonistas y víctimas de aquellos hechos violatorios de todos los principios de los derechos humanos.

Y a pesar de esto que he referido le doy repito las más expresiones de gracias y de obligado por su...**generosa decisión**, de expulsar a toda la colaboración médica cubana que con tanto amor y desprendimiento personal laboraba salvando vidas en los más recónditos y peligrosos lugares de ese país, donde se están produciendo los mayores índices de enfermos y defunciones por la enfermedad COVID19.

Conociendo la idiosincrasia de los hombres y mujeres de nuestro pueblo, estoy completamente seguro hubiesen enfrentado con el valor, coraje y altruismo que nos caracteriza, los más elevados riesgos en su país al cual usted, señor Bolsonaro y su

gobierno no le han dedicado la más mínima atención al agobiante problema de salud en todo el mundo en el momento actual.

Todo lo contrario, su gestión y postura sanitaria han ocasionado la dimisión de sus dos ministros de salud en el breve periodo de tiempo desde que se presentaron los primeros casos y yo me pregunto ¿Cuántos compatriotas nuestros hubiesen perecido en cumplimiento de su actuación moral consecuente con las ideas de nuestro proceso Revolucionario? Ninguno de ellos se hubiese retirado de la primera línea de combate.

Me pregunto Sr. Bolsonaro ¿Usted hubiese enviado los recursos necesarios o hubiese permitido que llegasen de Cuba los mismos para proteger a nuestros colaboradores? Estoy totalmente seguro que no y aunque alguien pueda decir que estoy especulando, usted Sr. Bolsonaro está aprovechando la epidemia de la COVID 19 para acabar con las poblaciones autóctonas e indígenas que no le permiten arrasar y destruir la Amazonia para colocar las inversiones de las grandes trasnacionales que pondrían en grave peligro de extinción por su afectación ambiental a nuestro planeta.

Así mismo, usted está aprovechando la oportunidad de la epidemia para que la misma haga sus mayores estragos en los habitantes de las paupérrimas favelas de su país.

Una magnífica y eficaz forma solapada de genocidio y eutanasia.

Escribiendo estas notas afloran en mis los recuerdos de la década de los 80 en que tanto Brasil como Cuba enfrentaban los azotes de la epidemia de la enfermedad Meningococica.

Los científicos de mi país, los mismos que usted al igual que sus amos del norte pretenden denigrar, difamar y ofender con frecuencia, con la voluntad política de su partido y gobierno presidido por el Comandante Fidel Castro Ruz, lograron una vacuna contra el Meningococo Serogrupo B.

Inmediatamente que se obtuvieron los primeros resultados positivos, iniciamos la vacunación en Cuba, llegó una delegación brasileña que estuvo durante los días 16 al 21 de agosto de 1988 para recibir una donación de 50 000 dosis hecha por el Presidente de Cuba al gobierno brasileño.

Ellos vinieron con el fin de documentarse sobre las características de la vacuna y conocer la experiencia realizada con ésta, además de establecer colaboración en este campo entre los dos países. Con anterioridad estas delegaciones habían visitado a Cuba. Microbiólogo de Brasil quienes trajeron cepas circulantes de su país las que reaccionaron frente al suero de pacientes inmunizados en Cuba con nuestra vacuna.

Así comenzó a ejecutarse a escala masiva en Brasil la campaña contra el Meningococo Serogrupo B.

Qué paradoja Sr. Bolsonaro: lo que está ocurriendo en su país es por responsabilidad enteramente suya y unos cuántos de sus acólitos y yo todavía recordando a los pacientes que quedaron allá y están hoy en día sin la asistencia requerida. No oculto que siento cierta vergüenza por algún pensamiento egoísta del que como ser humano padezco, pero su insensata actitud frente a la pandemia de la covid-19 pone en grave

peligro, además de su pueblo a todo nuestro continente, y su acción anterior contra los médicos y enfermeros cubanos, así lo confirman.

Muito obrigado, muchas gracias Sr Bolsonaro

Dr. Héctor Terry Molinert

Médico Cubano

La Habana, 25 de mayo 2020

---

No existen conflictos de intereses

---

Recibido: 25 de mayo de 2020.

Aprobado: 28 de mayo de 2020

---

Dr. Héctor Terry Molinert. Asociación de Combatientes, La Habana. Cuba

Correo electrónico: [moliner@infomed.sld.cu](mailto:moliner@infomed.sld.cu)